
岡教保第１０１８号 

令和６年１０月３日  

 

 保健福祉企画総務課長 様 

 

                                                 保健体育課長 松岡 恭一郎 

 

 

岡山市くらしやすい福祉のまちづくり設計支援委員の 

意見等について（報告） 

 

 下記施設整備事業について、令和６年９月２６日岡山市くらしやすい福祉のまちづく

り設計支援委員（以下「委員」という。）に意見を聴いた結果を報告します。 

 

記 

                      

事 業 名 

（整備概要） 
新岡山学校給食センター（仮称）整備運営事業 

委員からの意見 委員の意見に対する回答 

＜給食センター場外について＞ 

○点字ブロック 

・エントランスの階段にも設置してほしい。 

・敷地入口からエントランスまでの歩道にも

設置してほしい。 

・バス駐車場や風除室の警告ブロックが必要

以上に多い。 

・スロープの警告ブロックの配置について再

度検討してほしい。 

 

○その他 

・車いす利用者用駐車場に庇を設置してほし

い。 

・車いす利用者駐車場に止めた車を発進する

際に、横断歩道や配送トラックの導線などと

交錯し周囲が危険ではないか。 

・エントランスが配送トラック等の導線に近

いので危険ではないか。 

・視覚障害者が敷地内に夜間に迷い込むこと

はないか。 

 

 

・検討します。 

・検討します。 

 

・警告ブロックの枚数を減らすなど対応しま

す。 

・検討します。 

 

 

 

・検討します。 

 

・来場者や配送トラックが多い時間を避ける

といった調整等で対応する予定です。 

 

・エントランスから車道まで５～６ｍほどで

十分な距離が確保できていると考えます。 

・敷地入口に門を設置し、夜間は施錠するた

め、迷い込む危険性はありません。 



・駐車場から入ってきた時、玄関前の車いす

駐車場に気付きにくいため、看板等の案内を

検討してほしい。 

 

＜給食センター場内について＞ 

○点字ブロック 

・点字ブロックの色は黄色にし、床の色は対

比として黄色以外にしてほしい。 

・エレベーターホールにも警告ブロックを設

置してほしい。 

 

○バリアフリートイレ 

・ベビーシートやユニバーサルシートを設置

してほしい。 

・ガラス面は中の人影が見えないようにして

ほしい。 

・扉の明り取り窓は最小限の大きさにしてほ

しい。 

・フックを2か所つけてほしい。 

・フックの位置はフィッティングボードの近

くがよい。 

・ライニングには荷物が置けるように、飾り

など不要なものを置かないようにしてほし

い。 

・入口付近（外側）に椅子を置いてほしい。 

・扉は軽い力で開閉でき、一度開いたら止ま

るものとしてほしい。また、扉の鍵はレバー

タイプのものとしてほしい。 

 

○外来者用トイレ 

・ベビーチェアを設置してほしい。 

・トイレットペーパーの設置位置を低くして

ほしい。 

・小さい子どもが保護者と一緒に利用するス

ペースを確保できるように扉を外開きにして

ほしい。 

 

 

 

 

 

・検討します。 

 

 

 

 

 

・対応します。 

 

・対応します。 

 

 

 

・検討します。 

 

・検討します。 

 

・対応します。 

 

・対応します。 

・対応します。 

 

・対応します。 

 

 

・検討します。 

・検討します。 

 

 

 

 

・検討します。 

・対応します。 

 

・対応します。 

 

 

 

 

 

 

 



○見学者用エリア・食育実習室 

・見学者用エリアの手すりや壁が高ければ場

内がのぞき込めないのではないか。また、視

覚的に理解しやすい表示があったらよい。 

 

・誰もが調理実習に参加できるように実習台

をバリアフリー対応にしてほしい。 

・バリアフリー対応の実習台は入口に近い方

がよい。 

・食育実習室の出入口が車いすでは出入りし

にくいのではないか。 

 

○エレベーター 

・車いす利用者用の鏡がカゴ内の上の方に設

置されているが不便ではないか。 

・インジケーターに出入の進行方向が表示さ

れるか。 

 

○災害時の対応 

・災害時に聴覚障害者にはどのように知らせ

るか。 

・火災時に車いす利用者が2階の展望デッキに

出るには介助が必要だが誰が介助するのか。 

 

○その他 

・聴覚障害者が働くにあたり、調理場内は全

員がマスクをしている中でアナウンスがある

場合に、聴覚障害者への伝達方法を考えてほ

しい。 

・救護室はないのか。 

 

・玄関で下足を脱ぐために椅子を置いてほし

い。 

・車いす利用者のための泥除けマットを設置

してほしい。 

・下足を脱ぐという案内を事前にしてほしい。 

・補助犬利用者が見学や実習に参加できる施

設であるべきだ。 

・聾学校や盲学校の生徒が見学に来る際にも

対応できるようにしてほしい。 

 

 

・手すりや壁の位置等を検討します。加えて

場内が見学できるＶＲ体験設備を設置する

予定です。また、視覚的に理解しやすい表示

については検討します。 

・実習台のうち1台をバリアフリー対応にす

る予定です。 

・検討します。 

 

・検討します。 

 

 

 

・構造上、設置可能位置が限られていますが、

検討します。 

・確認します。 

 

 

 

・検討します。 

 

・運用面も含め検討します。 

 

 

 

・スピーカーからのアナウンスで必要な音量

の調整を基本としますが、全く聞こえない方

への対応は検討します。 

 

・救護室はスペース上設置できませんが、会

議室等を利用して救護対応を検討します。 

・検討します。 

 

・検討します。 

 

・検討します。 

・法令や事例を踏まえて検討するうえで参考

にさせていただきます。 

・学校と必要な調整を行って対応します。 

 

 



・車いす利用者への案内を行う職員に対して

介助の対応を研修しておいてほしい。 

・車いす利用者の職員が調理員として働くこ

とも想定してほしい。 

・検討します。 

 

・検討します。 

 


